



Falange

Órgano diario de F.E. de las JONS

Editado por la Jefatura de Prensa y Propaganda—Redacción y Administración: Casa Primo de Rivera—Tel. 2078-Palma

Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 2 de Febrero de 1937

Ejército del Norte: Sin novedades en todos los frentes, con ligero tiroteo, y presentaciones de familias de milicianos.

Ejército del Sur: Se ha llevado a cabo la ocupación del pueblo de Ciento.

Actividades aéreas: En el día de ayer, en el frente de Málaga, fué derribado un caza rojo.

Salamanca, a 2 de Febrero de 1937.

De orden de S. E.; El 2.º Jefe de E. M. Francisco Martín Moreno.

Nuestro Sindicalismo

El socialismo comprendió ya la necesidad de recoger a la masa dispersa que la abolición de gremios había creado, y así lo hizo, si bien con un sentido unilateral, preocupándose tan sólo del elemento obrero, con lo cual la lucha de clases queda automáticamente planteada, internacional al propugnar la expansión sin reconocer fronteras y amorfa porque esa masa dispersa que el socialismo recogió, siguió siendo tan amorfa e inorgánica como antes: se preocupó tan sólo del proletariado, sin pensar que todas las clases sociales necesitaban de mejoramiento y desdeñó lo que no tuviera carácter de lucha u oposición decidida de la gran masa de indotados que formaba, contra los restantes estragos sociales. Pero hay algo más: el socialismo, que etimológicamente significa preocupación por lo social, limitó a este campo su actividad, abandonando lo político. Se preocupó tan sólo del mejoramiento social, es decir económico—el único aceptable desde su punto de vista de materialismo histórico—, pero nunca intentó construir un armazón político para sus intereses como el que el sindicato representa. De ahí que al carecer de ello tuviese que aceptar la estructura burguesa de parlamento, representación individual, etc., y necesitase de «representantes», o sea de intermediarios, portavoces deformados de sus intereses entre la masa socialista y los Poderes.

El sindicalismo, en cambio, dosifica exactamente lo político con lo social. En lo político, el sindicato, la agrupación de éstos en corporación, la Cámara de Corporaciones y, por fin, el Consejo de éstas jerarquizadas en la misma forma, constituyen el armazón del Estado, si es que Estado puede llamarse a esta federación de Corporaciones: con ello se elimina automáticamente la necesidad de representantes, al ser el sindicato quien directamente interviene por sus grados superiores en la legislación y rectoría de la vida nacional. Ya en 1921 Marc Sagnier, en un discurso pronunciado en la Cámara francesa, que había llegado el momento de organizar, al lado de la representación política de los individuos, la representación de los obreros en los beneficios de la empresa, la intervención de los mismos en la administración y gerencia, el desarrollo de mútuas de seguros y resistencia contra el paro, beneficencia, cooperativas, etc., encuentran un soporte indispensable en el sindicato.

Por eso nuestro sindicalismo se denomina «integral»: por eso y porque no solamente no es un instrumento de lucha social, sino al contrario, de «pacificación y unión que no aspira sólo a transformar la clase obrera, sino que intenta coordinar todas las clases en un haz armónico». Por último, conviene no perder de vista otro aspecto, el de mejoramiento de la producción, consecuencia indefectible de aquella participación y mayor estímulo consiguiente que dentro del sindicato se crea, pues no puede desconocerse que en el sindicalismo hay, quizá más destacadamente que ninguna otra cosa, un esfuerzo para organizar la producción de una manera racional y progresiva.

(Servicio de Prensa y Propaganda de Falange Española de las J. O. N. S.)

Con un ejército como el que tenemos -dice el Caudillo- la victoria es segura En Madrid, los milicianos asaltan los depósitos de víveres

Habla Española

Servicio de Radio EA 6 A F

La cuarta Bandera de la heroica Legión rinde honores a un legionario

Es difícil en una colectividad como la Legión, en la que el valor es virtud corriente, el sacrificio una práctica, y entusiasmo estado normal, destacar una personalidad superior, relevante. Encontramos sin embargo una personalidad acusada perfectamente en el alférez legionario José Moncho, verdadero sacerdote del credo legionario, ese código de honor militar que encierra la esencia espiritual del soldado de todos tiempos. El espíritu de la Legión invicta e inmortal es el espíritu de la muerte. Porque Moncho ha muerto y ha muerto en combate como no podía ser de otro modo. Su cuerpo pequeño, seco y nervioso, cayó bajo la metralla y sus prietas al caer fueron síntesis de toda su vida consagrada a su segunda madre. Viva la Legión.

Allí por 1921 cuando el triste episodio de Annual se enganchó en el fiamante cuerpo. Aquel día en el despacho del primer jefe, al interrogarle éste: ¡Sabes a que has venido! Y él modesto y simplemente contestó: He venido a morir. Y Moncho ha cumplido su promesa, demostrando a todos los heroicos caballeros legionarios como deben morir los caballeros de la Legión. Moncho era infatigable y con su escaso cuerpo desmedrado acudía a los lugares de peligro, arriba los brazos, valiente el clarín con su voz alentadora y entusiasta. En su vida hay episodios admirables. Un día en Alcazar Ceguer fué a clavar su guión de la cuarta Bandera en la más alta de la posición enemiga entre una lluvia de balas. Moncho, ¡a donde vas!—le gritaba su capitán. Más, allá en lo alto flameó en guión de Lepanto y Moncho apareció más grande, cuan minúsculo era en su pequeñez. El valor de Moncho era inconcuso, era el hombre fiel, leal, subordinado y de la única manera en que se puede serlo en la Legión, con amor. Amaba a sus jefes instintivamente, como lo demuestra el que habiendo caído un mortero en el lugar en que se hallaban sus jefes, atalondrado, apresuradamente colocó ambas manos en pantalla ante la cara de su comandante.

Pertenecía a la diez y seis compañía de la cuarta Bandera y él decía que en la 16 quería morir Moncho está ya en aquel lugar donde los héroes, los santos y los mártires reposan en la faz augusta del amor. Y sus hijos podrán decir noblemente: Mi padre es un héroe de la Legión. Toda la Legión. Toda la cuarta Bandera piensa en Moncho y ha detenido un momento su ruta gloriosa para ver pasar estupefacto y triste su cadáver

y después como ordena el credo legionario volver a sonar en sus corazones los campanos alegres del triunfo y entusiasmo encendido de venganza.

Tú, Moncho en espíritu estarás siempre presente y ejemplar en la vida de los legionarios heroicos. Tu comandante de la cuarta Bandera ha solicitado para ti la Laureada y la Patria y su Caudillo la concede án porque la ganaste.

La situación en Madrid y Barcelona

«L'Action Française» publica una información en la que dice que la gente en Madrid pide pan y que la rendición de la ciudad se hace inminente a causa de manifestaciones que los milicianos se niegan a contener. La Junta de Madrid se ha visto obligada a recurrir a los extranjeros de la brigada internacional para restablecer el orden.

«Le Jour» por su parte informa que al querer forzar la evacuación se produjo una revuelta de importancia en la estación, oponiéndose la gente a que sus familiares fuesen transportados en vagones de mercancías o en los que se utilizan para el ganado. Los guardias de asalto se vieron en la necesidad de dar varios cargos de las cuales resultaron cuatro personas muertas y dos heridas.

En Barcelona la situación es, si cabe más comprometida. Ultimamente se han formado numerosos manifestaciones pidiendo que el general Miaja sea llevado ante los tribunales populares por estar vendido a las fuerzas de Francia. A la cabeza de la más importante figuraban los dirigentes de la CNT y citando con violentas frases a las masas. Se sabe que Miaja ha sido llamado urgentemente por el gobierno de Valencia.

Una herroscosa reunión del gobierno de Valencia

Se confirma que el último Consejo de ministros celebrado con asistencia de Rossemberg, fué extremadamente movido. Las divergencias entre los miembros del gobierno en lo que se refiere a la defensa y resistencia de Madrid, fueron las que dieron origen a las violentas discusiones del consejo, pues algunos ministros quisieran que la capital de España fuese abandonada, mientras que Largo Caballero y Rossemberg se oponen a ello.

Los católicos ingleses salen por los fueros de la verdad

Un periódico inglés dice que desde el principio de la guerra civil española, varios españoles que se llaman

católicos, han hecho una gran propaganda en favor de los rojos. Son muy pocos, aunque da la sensación de que son numerosos debido a la organización de su propaganda. El periódico examina a cada uno de los supuestos católicos y saca la conclusión de que no son tales, sino lobos disfrazados de oveja. Cementa el discurso que el separatista vasco Labora ha pronunciado en Irlanda y confirma la protesta de los católicos de aquella isla.

Unión Radio dice que en Madrid hay jamón

Unión Radio Madrid en su emisión de las siete de la tarde dió la noticia de que habían llegado 72 000 kilos de jamón para el abastecimiento de la capital. El precio a que se ha de vender es de 62 pesetas kilo. Jamón no sobemos si lo hay, pero lo que es fiambre...

Crónica de nuestro correspondiente de guerra el Tebid Arrumi, enviada desde el frente de Madrid

Una visita del Generalísimo a los campos de los últimos combates.—El día de ayer fué en extremo curioso para todas las tropas de la división reforzada que mantiene el cerco de Madrid. Sin previo aviso y en compañía del General Jefe de su Estado Mayor del Cuartel General, S. E. el Generalísimo Franco se presentó en el Cuartel General del General Orgaz, en compañía del cual realizó durante toda la mañana y tarde una visita a los frentes de combate de las últimas operaciones en el sector izquierdo de nuestra línea. El General Franco comenzó su visita por Las Rozas continuándola luego hasta Pozuelo y Aravaca. Siguiendo su costumbre hizo un minucioso reconocimiento de los lugares señalados, donde tan brillantes victorias obtuvieron nuestras fuerzas haciéndose aplicar por los jefes de las columnas que en aquel terreno operan, las incidencias de la lucha de la toma de aquellas posiciones que tan admirablemente tenían fortificadas los enemigos y donde sufrieron la formidable derrota que aun les tiene sumidos en la paralización propia del terreno.

Cuanto se diga del entusiasmo que despertó la presencia del Generalísimo en los terrenos indicados, será pálido ante la realidad. Los jefes y oficiales de la división reforzada acompañaron constantemente al General en Jefe, que repetidamente se complació en visitar fuerzas y hablar con los soldados, felicitando a aquellos que se le designaba como

Aunque triunfaran en España todas las candidaturas socialistas vosotros, padres españoles, a cuyas hijas van a decir que el pudor es un prejuicio burgués; vosotros militares españoles, a quienes van a decir que la Patria no existe, que vais a ver a vuestros soldados en indisciplina; vosotros, religiosos, católicos españoles que vais a ver convertidas las iglesias en museos de los sin Dios; vosotros, ¿acatariais el resultado electoral? Pues la Falange tampoco; la Falange no acataría el resultado electoral. José Antonio.

España una, grande y libre. ¡Arriba España!

